
 

 

 

 

COMITÊ TÉCNICO DE SEGUROS - CTSEG   

Ata de Reunião Ordinária do dia 19/04/2023 

 
Reunião realizada por videoconferência (Whereby), com lista de presença pelo Google Forms, com 

checagem dupla a seguir. 

 

Presentes: Gabriela Krull, Fernanda Chaves, Eder Oliveira, Liliane Garcia, Máris Caroline Gosmann, 

Claudia Novello Ribeiro, Carlos Eduardo Teixeira, Gustavo Genovez, Aline Antunes, Ronaldo Costa, Thaís 

Martins, Jéssica da Silva Cardoso, Pietro Cafasso, Hamilton Martins, Victor Braga, Jonathas Campos 

Cordeiro, Luiz Alexandre Bonatto, Paloma Habib, Aliny, Ândria Floôr, Raquel Marimon, Ariston Araújo, 

Brenda Trajano, Nelson Emiliano 

 

Reunião secretariada por: Gabriela Krull 

 

Início: 10h / Término: 11:30h 

 

 

ABERTURA 

 Por se tratar da primeira reunião pós apuração anual, todos os membros se apresentaram 

brevemente. 

 
ACOMPANHAMENTO CAT CNSEG  

 O Sr. Gustavo Genovez informou a todos que a reunião, ocorrida no dia anterior, teve pauta 

curta.  

 O tema principal foi de interesse especial de seguradoras que operam seguro garantia. Maioria 

das seguradoras foi oficiada por diferença na quantidade de registros das apólices e RO. Sendo 

assim, observou-se a existência de alguma lacuna nesta etapa.  

 Criou-se GT para rever risco de mercado. 

 Tratou-se, também, ponto específico da Circular SUSEP nº 678 devido à implementação de 

parte do IFRS 17 com relação a impairment de ativo de resseguro. 

 

ANDAMENTO GRUPOS DE TRABALHO  

1.1 Capitalização:  

 CPA em consulta pública 

 

 



 

 

 

1.2. IFRS 17: 

 O atual coordenador, Sr. Felipe Fieri Amado, solicitou que sua posição seja aberta para que outro 

membro do CTSeg possa assumir em seu lugar. O pedido se deu pois ele entende que não está 

tendo a disponibilidade necessária para se dedicar ao melhor andamento do grupo. 

 

1.3. Fluxos Realistas: 

 Retomou as reuniões quinzenais, os temas foram divididos por duplas e parte deles já foi 

desenvolvida (introdução e principais conceitos; premissas em ramos elementares e grandes 

riscos; e itens mínimos para o relatório do TAP). A próxima reunião será de revisão/discussão 

sobre os textos já elaborados e continuidade dos conteúdos. 

 

1.4. Mútuas e Associações:  

 GT está com inscrições abertas. Ideia é entender como estas empresas funcionam fora do Brasil 

e como a gente entende que seria a melhor forma de estruturar essa operação. Não é objetivo 

do grupo discutir legalidade. 

 

1.5. Longevidade:  

 O coordenador deste GT intercomitês, Sr. Nelson Emiliano, indicou a participação, como sub-

coordenador, um atuário da Funpresp. 

 

DEMAIS ASSUNTOS 

 A Diretora de Seguros, Sra. Fernanda Chaves, trouxe a necessidade de fazer um encontro 

presencial nesse ano. Será enviada enquete no grupo de Whatsapp deste CTSeg para decidir a 

melhor data. Trouxe, também, a necessidade de compartilhar conhecimento, seja por palestra, 

por publicações etc. Por fim, informou que o novo Superintendente da SUSEP assumiu o cargo no 

dia 10 deste mês. 

 O Sr. Eder Oliveira questionou se o IBA ainda está recebendo convites para integrar processos 

judiciais como amicus curiae. Fez breve relato sobre como isso acontecia no passado e informou 

que, surgindo, estes convites podem ser tratados no CTSeg. O Sr. Luiz Bonatto mencionou que é 

possível que o CT de Perícias saiba a resposta ao questionamento. 

 

 

 

 
Gabriela Krull  

Secretária da reunião 

 

Diretoria Técnica de Seguros 

 

Coordenação do CT Seguros 

Fernanda Chaves (MIBA 878) 

 

Gabriela Xavier Krull Ribeiro (MIBA 2499) - Titular 

  

Brenda Trajano (MIBA 2842) - Substituto 
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